

Que d'autres moyens nous avons encore en main pour secourir les âmes souffrantes ? La prière, le saint Rosaire, la sainte communion, le chemin de la Croix, les indulgences, le jeûne, l'aumône, les pénitences, tout, jusqu'au plus petit sacrifice.

“ Bienheureux ceux qui sont miséricordieux, dit le Sauveur (Math. V, 7); parce qu'ils obtiendront miséricorde.” — “ Heureux l'homme, dit l'Esprit-Saint, (Ps. 40), qui se souvient de l'indigent et du pauvre, le Seigneur le délivrera au jour mauvais.” Soyons miséricordieux à l'égard des âmes souffrantes et Dieu nous fera miséricorde à nous-mêmes. Souvenons-nous efficacement du pauvre prisonnier du Purgatoire, tirons-le de sa prison par nos suffrages, et Dieu nous en délivrera lorsque nous y serons peut-être nous-mêmes.



Les âmes délivrées du Purgatoire.

Terminons par ces paroles du bienheureux Pierre Lefèvre de la Compagnie de JÉSUS, si connu par sa piété envers les saints Anges et qui avait aussi une singulière dévotion pour les âmes du Purgatoire : “ Ces âmes ont des entrailles de charité, toujours ouvertes sur ceux qui marchent encore dans les sentiers si dangereux de la vie ; elles sont pleines de reconnaissance pour ceux qui les assistent. Elles peuvent nous aider par leurs prières et offrir à Dieu leurs tourments en notre faveur. C'est chose excellente d'invoquer les âmes du Purgatoire, pour obtenir par elles du Seigneur une vraie connaissance et un sentiment profond de contrition de ses péchés, la ferveur dans les bonnes œuvres, le